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                                            ATA N.008/2025 

Aos dez dias do mês de março do ano de 2025 (10/03/2025) às 19:15 horas, na 
sala de Sessão da Câmara Municipal de Barbosa Ferraz, compareceram os 
vereadores André de Souza- Presidente, Carlos Roberto Lucindo, Fabricio 
Guilherme de Sá, Hamilton Cesar de Oliveira, Jose Augusto Alves 
Macedo, Lucas Andrade Teixeira, Luciano Soares de Souza, Valdecir 
José Moretti e Valdir Paes da Costa. Verificada a presença dos vereadores 
em Sessão Ordinária. O presidente convida o vereador Lucas Andrade 
Teixeira para a leitura de um trecho bíblico, logo em seguida o 
presidente coloca em Discussão e votação da ata de nº 007/2025 que foi 
aprovada por todos. O presidente convida o primeiro secretário Valdecir 
Moretti para fazer a leitura do expediente que constou de:. - Oficio 
Recebido do Tribunal de Justiça do Estado do Paraná – para o senhor 
Carlos Roberto Lucindo, presidente da câmara 2023/2024, em 
cumprimento a determinação do Excelentíssimo Relator Desembargador 
Rogério Etzel, sobre os autos de Ação Direta de Inconstitucionalidade como 
autor o senhor Edenilson Aparecido Miliossi, encaminhando o acordão 
Julgado como Procedente a presente ação declarando a 
inconstitucionalidade da Lei Municipal 2.671/2024. - Ofícios Recebidos do 
Executivo nº. 57, 58, 59, 60, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 95 e 96 de 2025. Em 
Respostas as solicitações dos Vereadores Valdir Paes da Costa, Valdecir 
José Moretti, Hamilton César de Oliveira, Lucas Andrade Teixeira e 
Professor Luciano. (As respostas na integra de cada ofício estão na gaveta 
dos Vereadores acima citados.).Indicação 003/2025 de autoria do vereador 
André de Souza, SUGERE ao Prefeito Municipal: “solicitar ao Tribunal de 
Justiça do Estado do Paraná, a inclusão de Barbosa Ferraz no programa 
justiça no bairro.”.Oficio 046/2025 de autoria do vereador André de Souza, 
SOLICITA ao Deputado Anibelli Neto: “Recurso de 100.000,00 de emenda 
parlamentar para a APAE.”Oficio 047/2025 de autoria do vereador André 
de Souza, SOLICITA ao Governador do Estado do Paraná Ratinho Junior 
e Chefe da Casa Civil João Carlos Ortega: “Recursos de 300.000,00 para a 
Construção de uma academia ao ar livre para idoso e um playground no 
trevo de acesso a APAE.”Oficio 048/2025 de autoria do vereador André de 
Souza, SOLICITA ao Governador do Estado do Paraná e Chefe da Casa 
Civil João Carlos Ortega: “Recursos para a pavimentação em sextavado na 
vila rural nova morada”. Oficio 049/2025 de autoria do vereador André de 
Souza, SOLICITA ao Chefe da Casa Civil João Carlos Ortega: “Veiculo 
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Pick-up 4x4 para atender a defesa civil do município”.Oficio 050/2025 de 
autoria do vereador André de Souza, SOLICITA ao Chefe da Casa Civil 
João Carlos Ortega: “Equipamentos de combate a incêndio para a defesa 
civil”.Oficio 051/2025 de autoria do vereador Valdir Paes da Costa, 
SOLICITA ao Prefeito Municipal: “reparos com urgência na avenida 
raposo tavares próximo a residência do Giovane escalada”.Oficio 052/2025 
de autoria do vereador Valdir Paes da Costa, SOLICITA ao Prefeito 
Municipal: “Limpeza e manutenção das ruas do bairro quebra 
mola”.Oficio 053/2025 de autoria do vereador Valdir Paes da Costa, 
SOLICITA ao Prefeito Municipal: “manutenção com urgência na estrada 
do bairro agua do tombo”.Oficio 054/2025 de autoria dos vereadores Lucas 
Andrade Teixeira e Hamilton César, SOLICITA ao Secretário de Estado do 
Trabalho Mauro Moraes: “através do projeto qualifica paraná, o curso de 
capacitação unidade móvel - confecção”. Oficio 055/2025 de autoria dos 
vereadores Lucas Andrade Teixeira e Hamilton César, SOLICITA ao 
Secretário de Estado do Trabalho Mauro Moraes: “através do projeto 
qualifica paraná, o curso de capacitação unidade móvel – instalações 
elétricas.” Oficio 056/2025 de autoria do vereador Lucas Andrade Teixeira, 
SOLICITA a Secretária de Estado da Cultura Luciana Casagrande: “a 
disponibilização do projeto cinema na praça para nossa cidade”. Oficio 
057/2025 de autoria dos vereadores Lucas Andrade Teixeira e Luciano 
Soares de Souza, SOLICITA a Secretária de Estado da Mulher Leandre 
Dal Ponte: “a disponibilização do projeto ônibus lilás para nossa cidade”. 
Oficio 058/2025 de autoria do vereador, Valdecir José Moretti, SOLICITA 
ao Prefeito Municipal: “Reinstalação da Academia da Terceira Idade no 
distrito de Tereza Breda.”.Oficio 059/2025 de autoria dos vereadores, Lucas 
Andrade Teixeira, Hamilton Cesar de Oliveira e Valdecir José Moretti, 
SOLICITA ao Deputado Estadual Denian Couto e Senador Oriovisto: “A 
Liberação de Custeio para a Saúde no valor de 200.000,00.”.Oficio 060/2025 
de autoria dos vereadores, Lucas Andrade Teixeira, Hamilton Cesar de 
Oliveira e Valdecir Jose Moretti, SOLICITA ao Deputado Estadual Denian 
Couto e Senador Oriovisto: “A Liberação de Custeio para a Assistência 
Social no valor de 200.000,00.”.Oficio 061/2025 de autoria do vereador, 
André de Souza, SOLICITA ao Deputado Federal Sérgio de Souza: “A 
Disponibilização para Barbosa Ferraz de maquinários pesados para 
atender a demanda do nosso departamento de estradas rurais.”.MOÇÃO 
DE PESAR 001/2025 – A Câmara Municipal, por iniciativa do vereador 
André de Souza e subscrita pelos demais vereadores, externa sentimentos 
pelo falecimento da jovem Jéssika Cristina de Santi, ocorrido em 
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21/02/2025.MOÇÃO DE PESAR 002/2025 – A Câmara Municipal, por 
iniciativa do vereador Fabrício de Sá e subscrita pelos demais vereadores, 
externa sentimentos pelo falecimento da senhora Pedrelina Marciano de 
Melo, ocorrido em 25/02/2025. MOÇÃO DE PESAR 003/2025 – A Câmara 
Municipal, por iniciativa do vereador André de Souza e subscrita pelos 
demais vereadores, externa sentimentos pelo falecimento do jovem David 
Edson Félix, ocorrido em 27/02/2025.PROJETO DE LEI NÚMERO 
004/2025 – Autoria dos Vereadores Lucas Andrade Teixeira e Professor 
Luciano – Institui no município de Barbosa Ferraz, a semana municipal de 
conscientização do espectro autista, sempre no dia 02 de abril do ano 
vigente. PROJETO DE LEI NÚMERO 007/2025 – Autoria do Vereador 
Luciano Soares de Souza – Institui no município de Barbosa Ferraz, o mês 
de dezembro verde – não ao abandono de animais. PROJETO DE LEI 
NÚMERO 008/2025 – Autoria do Vereador Luciano Soares de Souza – 
Institui o Projeto Cão e Gato Comunitário. PROJETO DE LEI NÚMERO 
014/2025 – Autoria do Executivo Municipal – Altera o Artigo 48 da Lei 
Municipal 1.815/2010, que trata o Profissional do Magistério investido em 
função de pedagogo. Passou-se o pronunciamento dos senhores vereadores 
com 10 minutos sem direito aparte. Faz uso da palavra o vereador o vereador 
José Augusto Alves de Macedo. Cumprimenta o senhor presidente, colegas 
vereadores e população presente. O Vereador José Augusto, em seu 
pronunciamento, destacou sua postura crítica em relação ao aumento da folha de 
pagamento e à gestão atual, mencionando que o poder de persuasão da casa é 
importante, mas nem sempre reflete a realidade. Ele enfatizou que não é contra o 
esporte, mas criticou a criação de novos cargos e o aumento de gastos, 
especialmente no momento atual, com a falta de recursos para outras áreas, 
como saúde e servidores públicos. José Augusto afirmou que, durante sua 
infância e juventude em Barbosa Ferraz, o município era produtivo, sem gerar 
gastos excessivos, e que a atual gestão precisa focar na resolução de questões 
mais urgentes, como saúde, bem-estar e infraestrutura, antes de investir em 
novos projetos como o esporte. Ele frisou a importância de uma gestão eficiente 
e sem promessas vazias, e pediu maior atenção às necessidades da população 
antes de assumir compromissos financeiros. Ele também comentou sobre a falta 
de políticas públicas voltadas ao comércio local, argumentando que é preciso dar 
prioridade à realidade de Barbosa Ferraz. Faz uso da palavra o vereador 
Fabricio de Sá, O vereador Fabrício iniciou a fala destacando uma demanda 
importante, que é a solicitação de uma van ou ônibus para transportar os alunos 
que estudam no Colégio Agrícola de Campo Mourão, alunos do Distrito de 
Paraíso do Sul e Barbosa Ferraz. Ele mencionou que conversou com o 



E:\2025\Atas\ATA N 008-Ordinária.doc 

 
Rua Mal. Floriano Peixoto, 790 – CEP 86.960-000 

CNPJ: 77.227.726/0001-96           http://www.cmbf.pr.gov.br       e-mail: camarabf@gmail.com 
Fone/(044) 3275-1236 fax(44) 3275-2241– Barbosa Ferraz - Paraná  

 

4 
 

 

 
Câmara Municipal de Barbosa Ferraz               

Estado do Paraná 
                                                               

responsável e que a van será disponibilizada todas as segundas-feiras levando e 
buscando na sexta. Fabrício também falou sobre o trabalho de cobrança e defesa 
de questões como o aumento de salários de prefeito e vice-prefeito que votou 
contra, pois tinha um acordo para melhorias dos salários dos motoristas. Ele 
compartilhou uma experiência em Foz do Iguaçu, onde encontrou com um 
secretário de esporte que informou ao prefeito sobre a perda de recursos devido 
à falta de uma secretaria de esportes. Fabrício enfatizou a importância de buscar 
recursos para a cidade, mencionando também o investimento do Governo do 
Estado em tecnologia. Por fim, ele afirmou que estará cobrando que a 
contratação do secretário para a área de inovação, seja com a intenção de 
melhorar o desenvolvimento do município, e destacou que o município tem 
empresários capacitados para ocupar esse cargo. Faz uso da palavra o vereador 
Valdir Paes da Costa. Cumprimenta a Mesa e todos os presentes, pessoas que 
acompanham pelas redes socias. O vereador Valdir iniciou sua fala 
cumprimentando a população e destacando o início de seu mandato com muitas 
cobranças e requerimentos. Ele relatou que os moradores da UBS do Primavera 
haviam reclamado da falta de ar-condicionado na fisioterapia, o que foi 
resolvido após sua cobrança. Valdir também abordou o problema das obras 
paradas, O vereador mencionou ainda a solicitação de moradores da Raposo 
Tavares e Vila Operária para a limpeza e manutenção das estradas, destacando a 
importância de proporcionar à população um ambiente digno para viver. Ele 
expressou seu apoio à criação da Secretaria de Indústria e Comércio, ressaltando 
a importância desse projeto para o desenvolvimento do comércio local e para a 
captação de recursos. Valdir explicou que, sem uma secretaria formalizada, é 
difícil garantir recursos, já que as captações dependem dessa estrutura. Ele 
também comentou sobre sua participação na Assembleia Legislativa, onde foi 
esclarecido como a nova secretaria pode facilitar o acesso a recursos, e destacou 
que o município precisa de uma pessoa dedicada a essa área para promover o 
crescimento. Finalizou expressando seu apoio ao projeto e reafirmando sua 
satisfação com a criação da secretaria, que considera essencial para o futuro do 
município. Faz uso da Palavra o vereador Professor Luciano. O Vereador 
Luciano expressa uma visão crítica sobre a política local, destacando a falta de 
certezas sobre os resultados das secretarias e projetos. Ele menciona que, 
embora novos prefeitos e administradores venham com propostas, é necessário 
observar de perto o trabalho deles e buscar resultados concretos. Luciano critica 
a criação de cargos sem uma verdadeira necessidade, que muitas vezes servem 
apenas para acomodar promessas políticas. Ele também fala sobre a situação da 
empregabilidade em Barbosa Ferraz, que está negativa, com mais demissões do 
que contratações. Luciano enfatiza a importância de uma gestão eficiente, 



E:\2025\Atas\ATA N 008-Ordinária.doc 

 
Rua Mal. Floriano Peixoto, 790 – CEP 86.960-000 

CNPJ: 77.227.726/0001-96           http://www.cmbf.pr.gov.br       e-mail: camarabf@gmail.com 
Fone/(044) 3275-1236 fax(44) 3275-2241– Barbosa Ferraz - Paraná  

 

5 
 

 

 
Câmara Municipal de Barbosa Ferraz               

Estado do Paraná 
                                                               

especialmente nas áreas de educação, esporte e ciência, e questiona a efetividade 
de ações que, até o momento, não têm gerado resultados positivos. Passou-se a 
Ordem do Dia. Que constou de. Discussão ao projeto de lei de nº 007/2025 
de autoria do Executivo Municipal o vereador José Augusto deu uma 
pequena explanação do projeto, logo após a discussão passou- se a votação 
do projeto que foi aprovado por todos em segunda votação. Discussão ao 
projeto de Lei de nº 009/2025 de autoria do Executivo Municipal não 
havendo discussão passou- se a votação do referido projeto que foi 
aprovado por todos em segunda votação. Discussão ao projeto de Resolução 
de autoria da Mesa Diretora, não havendo discussão passou- se aprovação 
do referido projeto de resolução que foi aprovado por todos em votação 
única. Discussão ao projeto de lei de nº 005/2025 de autoria do Mesa 
Diretora da Câmara não havendo discussão passou- se a votação do 
referido projeto que foi aprovado por todos em primeira votação. Discussão 
ao projeto de lei de nº 005/2025 de autoria do Executivo Municipal o 
vereador José Augusto deu uma pequena explanação do projeto, logo após 
a discussão passou- se a votação do projeto que foi aprovado por todos em 
primeira votação. Discussão ao projeto de lei de nº 010/2025 de autoria do 
Executivo Municipal, logo após a discussão passou- se a votação do projeto 
que foi aprovado por todos em primeira votação. Discussão ao projeto de lei 
de nº 012/2025 de autoria do Executivo Municipal, logo após a discussão 
passou- se a votação do projeto que foi aprovado por todos em primeira 
votação. Discussão ao projeto de lei de nº 013/2025 de autoria do Executivo 
Municipal, logo após a discussão passou- se a votação do projeto que foi 
aprovado por todos em primeira votação. Passou- se as explicações pessoais 
dos senhores vereadores com 05 minutos sem direito aparte.  Todos os 
vereadores fizeram seus agradecimentos. O presidente André de Souza, 
agradece a todos os vereadores e Nada mais havendo a ser tratado declara 
encerrada a presente sessão do dia 10/03/2025.  Eu, Sirley Montilia de Sá, 
Técnica de Administração Legislativa, lavrei a presente ata que será assinada 
por mim e por todos os vereadores. 


